
Мы сделали только первый шаг... 
Прссс-копферснция представителя Президента Рос. 

сийской Федерации. 
Представитель Президента Российской Федерации в 

Мурманской области И. Меньшиков провел пресс-кон-
ференцию, посвященную осуществлению в регионе эко-
номических реформ и некоторым итогам деятельности 
аппарата представителя Президента. 

Говоря, в частности, о ходе коммерциализации пред-
приятий торговли, общественного питания и бытового 
обслуживания, И. Меньшиков обратил внимание жур-
налистов на неудовлетворительные темпы выполнения 

соответствующего Указа Президента. 
Процесс приватизации государственной собственности 

несколько активизировался. Сдерживает его в ряде 
населенных пунктов отсутствие документов, регламенти-
рующих эту работу. Было подтверждено намерение ад-
министрации и впредь обеспечивать максимальную глас-

ность мероприятий по разгосударствлению собственно-
сти. 

Одним из важных направлений деятельности аппа-
рата представителя Президента является содействие 
проведению земельной реформы. Как отмечалось, соз-
данные для этого комитеты пока еще не в полной ме-
ре используют предоставленные им права. 

И. Меньшиков коротко рассказал о мерах, предпри-
нятых в порядке контроля за выполнением указов 
Президента и законов Российской Федерации, ответил 
на вопросы представителей местных средств массовой 
информации. 

Подводя итоги встречи, представитель Президента 
подчеркнул, что Россия сделала лишь первый шаг по 
пути реформ, основная работа еще впереди. 

Наш корр. 

НОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ 
В соответствии со ст. 31 

закона РСФСР «О местном 
самоуправлении в РСФСР» 
от 6.07.91 г. № 1550 1 и 
решением VII сессии горсо-
вета «Об утверждении струк-
туры администрации г. Севе-
роморская глава админист-
рации В. И. Волошин назна-
чил: 

ЧЕРНЫШ Антонину Ива-
новну — управляющей де-
лами администрации г. Се-
вероморска; 

ПОХАБОВУ Надежду 
Алексеевну — заместителем 
главы администрации г. Се-
вероморска, начальником 
финансово-экономи ч е с к о г о 
управления. 
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МНКГОРОДСКАЯ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГДЗЕТЦ 

РЕШЕНИЕ 
VI! сессии Североморского городского 

Совета народных депутатов 
Заслушав сообщение заместителя главы 

администрации А. Я. ЧЕРНЯКА о прове-
дении первоочередных мер по выполнению 
закона РСФСР «О приватизации жилищ-
ного фонда в РСФСР», Североморский 
городской Совет народных депутатов ре-

f n.i: 
1. Возложить осуществление функций 

по приватизации жилья в городе Северо-
морске и пригородной зоне на городскую 
администрацию. 

2. На основании решения VII сессии 
Мурманского облсовета «О приватизации 
жилищного фонда в Мурманской области» 
городской администрации (тт. Волошин 
В. И., Черняк А. Я.): 

2.1. согласовать с владельцами государ-
ственного жилого фонда порядок привати-
зации жилья, находящегося на их балан-
се {до 20.02.92); 

2.2. определить перечень домов и квар-

VII 
» 

Мы, депутаты городского Совета на-
родных депутатов, обращаемся к руково-
дителям, профсоюзным комитетам, * сове-
там трудовых коллективов предприятий и 
воинских частей города с призывом изы-
скать возможность и поддержать матери-
ально и морально пенсионеров, ранее слу-
живших или работавших в ваших органи-
зациях. 

К сожалению, пересмотр системы цено-
образования, ее либерализация, формиро-
вание чрезвычайного бюджета не скоорди-
нированы по времени с мерами социаль-
ной защиты людей, имеющих фиксиро-
ванные доходы, и особенно пенсионеров. 

Обращаемся к вам с просьбой проявить 
конкретную заботу о тех, кто вышел на 

тир, не подлежащих приватизации (дет 
20.02.92 г.); 

2.3. подготовить предложения по со-
ставу независимой комиссии по определе-
нию стоимости приватизируемого жилья 
с последующим утверждением комиссии на 
заседании малого Совета (до 05.02.92 г.); 

2.4. обеспечить регулярное информиро-
вание населения о порядке и ходе прива-
тизации жилья в городе и пригородной 
зоне. 

3. Поручить малому Совету (т. Сажи-
нов П. А.), администрации (т. Волошин 
В. И.) решить вопрос финансирования 
обучения членов комиссии, а также при-
обретения программного обеспечения для 
автоматизированных расчетов стоимости 
приватизируемого жилья за счет внебюд-
жетных средств Совета, 

П. САЖИНОВ, 
председатель горсовета. 

пенсию не только в последнее время, а 
и свыше десяти и более лет назад, и 
проживает в нашем городе и поселках. 

Оказать им максимально возможную 
помощь: материальную, в обеспечении 
продовольствием, плате за телефон, жилье, 
медикаменты, в социально-бытовом обслу-
живании. 

Таких людей среди нас не так уж мно-
го, и очень важно никого не забыть. 
Большинство из этих пожилых людей вы-
несли на своих плечах все тяготы войны 
и послевоенной разрухи. И сегодня, ког-
да навалились новые трудности, они рас-
считывают на ответную поддержку. 

ОБРАЩЕНИЕ 
сессии Североморского городского 

Совета народных депутатов 

«Учитель года -91» 
В средней школе № 12 

Североморска впервые в 
нашем регионе проводился 
конкурс «Учитель года-91». 
В состав жюри вошли на-
чальник отдела народного 
образования С, Е. Водолаж-
ко, инспектор гороно Е. А. 
Завадская, заведующая гор-
методкабинетом JI. С. Се-
нина, методисты Т. Д. Оле-
невич, В. С'. Буркина, чле-
ны методического совета 
Н. И. Демченко, В. И. Са-
бурова, Р. М. Третьякова. 

Первое слово — учителю 
русского языка и литерату-
ры В. Е. Кузнецовой из 
Росляковской средней шко-
лы № 3. С большим ин-
тересом слушали участники 
конкурса ее рассказ о по-
исковой работе школьного 
музея Сергея Есенина. Те-

му музыкально-эстетического 
воспитания на уроках лите-
ратуры раскрыла учитель-
словесник этой же школы 
И. Е. Большакова. Новый 
подход к обучению и вос-
питанию детей в начальной 
школе — развивающее обу-
чение — продемонстрировали 
педагоги Л. М. Копцева 
(СШ № 10), О. А. Земско-
ва (СШ № 15) и Ф. Н. 
Никифорова (СШ № 12). 
Фрагменты уроков, показан-
ные ими, несли в себе ра-
дость творчества. 

Гости посетили кабинет 
обслуживающего труда (учи-
тель Д. В. Духина), пре-

образованный в салон мо- I 
ды, и спортивный зал, где 
воспитанники учителя В. Л. | 

Захарснко продемонстрирова-
ли систему физических уп-
ражнений. 

Необычные уроки провели 
с участниками конкурса 

учителя истории Е. П. III и-
тнкова (СШ № 15) и Л. В. 
Шестакова (СШ № 10) по 
проблеме «Человек и об-
щество». 

Свое методическое мастер I 
ство и глубокое знание I 
предмета показали в вы-
ступлениях учитель биологии 
С. М. Фомина (СШ № 15) 
И учитель физики Т. Д. Ан-
дреева (СШ № 10). 

Оценивая участников кон-
курса по таким критериям, 
как профессиональное зна-
ние предмета преподавания, 
умелое владение методикой, 
использование передового и 
новаторского опыта, резуль-
тативность обучения, жюри 
рекомендовало на областной 
конкурс «Учитель года-91» 
педагогов В. Е. Кузнецову, • 
И. Е. Большакову, Л. М. I 
Копцеву, В. Л. Захаренко, 
Е. П. Шитикову. Все у част- J 
ники конкурса награждены • 
Почетными грамотами. 

На снимке: победитель I 
конкурса «Учитель года-91» | 
учительница начальных . 
классов средней школы I 

№ 10 Североморска Л. М. I 
Копцева. 

Фото Л. Федосеева. " 
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и будущим 
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ПРЕДЛАГАЕТСЯ З А П И С Ь 
БЕСЕДЫ Ж У Р Н А Л И С Т К И 
И Р И Н Ы СЕРГЕЕВОЙ С 
ЗАМЕСТИТЕЛЕМ ДИРЕК-
Т О Р А ЗАВОДА «НЕРПА» 
ПО Б Ы Т У ВАЛЕНТИНОМ 
ВЛАДИМИРОВИЧЕМ ЮР-
ЛОВЫМ. 

Не самым худшим был 
минувший год для отдела 
социально-бытового развития 
предприятия. Положение в 
подсобном хозяйстве сохра-
нилось на уровне прошлых 
лет, в " условиях Крайнего 
Севера прибыльного ведения 
дел ожидать не приходится. 
Продажи сельхозпродукции 
по рыночным ценам у нас 
на было, хотя мы и стреми-
лись реализовывать свою про-
дукцию по ценам ниже ее 
себестоимости, учитывая воз-
можности заводчаи. Получали 
субвенцию. Если говорить 
подробнее. То, например, теп-
лицы «приносили» убытки 
в размере 2 4 0 — 2 8 0 тысяч 

рублей. А ведь мы снабжа-
ем город Вьюжный и завод 
зеленым луком и различной 
зеленью. В минувшем году 
поставляли в торговлю по-
мидоры и огурцы — эта 
продукция, надо отметить, 
для нас неубыточная, да и 
период выращивания и реа-
лизации очень непродолжи-
тельный. 

Однако в 1992 году мы 
планируем теплицы закрыть 
— заводу уже не под силу 
заниматься ими. Вместе с 
тем, мы надеемся, что в 
массе нарождающегося клас-
са предпринимателей появит-
ся некий хозяин, который 
сможет взять часть теплиц 
в пользование с обоюдной 
выгодой. Предприятие уже 
вложило в теплицы нема-
лые средства, и нам не хо-
телось бы полной гибели 
этих сооружений. 

Половину убытков подсоб-
ное хозяйство несет по мо-
лочнотоварной ферме. И 

Выеж Hbtu 

многое здесь, опять-таки, 
объясняется отсутствием соч-
ных кормов, которые по-
вышают надои, трудностями 
доставки силоса из совхоза 
«Заполярный» и поставок 
комбикормов. В минувшем 
году поставки молока про-
изводились в первую оче-
редь на молочную кухню и 
в детские садики. Вдвое со-
кращалась норма завозимого 
молока. Оказывал нам по-
мощь город Полярный, но 
все это на договорных на-
чалах, а чтобы о чем-либо 
договариваться, надо что-
либо иметь. 

Сотрудничаем с подсоб-
ными хозяйствами Мурман-
окой области. Оттуда нам 
поставляли кур и яйца. Но 
все эти связи весьма зыб-
кие — сегодня они есть, а 
завтра могут и прекратить-
ся. по веским причинам. 

В городе Хороле на Пол-
тавщино было организовано 
малое предприятие, которое 
возглавил А. П. Анфиноге-
нов. И одним из учредите-
лей МП стал наш завод. 
Следует отметить, что мы 
уже ощутили существенную 
помощь от коллектива это-
го малого предприятия. В 
минувшем году, году осно-
вания и становления отда-
ленного хозяйства, нами по-
лучено почти 19 тонн мяса, 
30 тонн овощей, 100 тонн 
комбикормов, 15 тонн кор-
мов грубых. В 1992 ом го-
ду планируем эти объемы 
удвоить. 

Кстати, там же намеча-
ется строительство коттед-
жей для заводчан, решив-
ших обосноваться на Пол-
тавщине. 

Кого-то, возможно, не 
устраивают цены привози-
мой оттуда продукции. По 
в них закладываются транс-
портные расходы, и они со-
ставляют третью часть про-
дажной цены, и в любом 
случае эти цены все-таки 
ниже рыночных. 

Что сказать о работе в 
минувшем году в сфере 
быта? Речь идет о детских 
садах, Дворце культуры 
«Современник», больнице, 

столовых предприятия, го-
стиницах... Ведем организа-
ционные работы по созда-
нию малого предприятия 
для обслуживания всех объ-
ектов социальной сферы. 
Собираемся все сосредото-
чить в одних руках, может, 
тогда будет толк. Организа-
цией МП занимается Нико-
лай Тимофеевич Мальнев, 
имеющий достаточный опыт 
в этой работе. 

Последние два года мы 
сотрудничаем по транспорт-
ным перевозкам с коопера-
тивом «Буревестник». А 
ныне есть у нас планы соз-
дания малого предприятия 
на базе транспортного цеха. 
Свой транспорт — это и 
оперативность. и прямая 
заинтересованность, и надеж-
ность. Думаю, что это МП 
будет гарантировать и нам 
своевременные поставки про-
дукции и станет чооцвета-
ющим производством. 

Вот такие перспективы 
нашего предприятия в но-
вых условиях. А насчет 
гарантий, я думаю, вряд ли 
найдется сейчас такой сме-
лый человек, который мог 
бы дать в наше время ка-
кие-либо гарантии. Будущее 
покажет. Как* говорится — 
будет день, будет и пища. 

Приносим 

извинения 
По вине корректуры про-

пущено слово и искажен 
смысл первого абзаца чет-
вертой колонки в статье 
«Ассортимент для контин-
гента» в газете за 28 янва-
ря сего года. Эту строку 
следует читать так: «В ме-
ню столовой школы № 9». 
и далее по тексту. 

Приносим извинения кол-
лективу столовой № 9 и 
читателям газеты за досад-
ную ошибку. 

ПОИМЕЙТЕ СОВЕСТЬ, ГОСПОДА! 
Как мы были рады, что нам, пенсио-

нерам, установили телефон. Пенсионеры 
ведь не кооператоры и не миллионщики, 
а поэтому нас вполне устраивала абонент-
ская плата за спаренный телефон в раз-
мере двух рублей. Ну, ладно, скрепя 
сердце приняли повышение платы до ше-
сти рублей. Из декабрьской пенсии вы-
платила 18 рублей за три месяца поль-
зования телефоном, а в январе текущего 
года получаю квиток: такую сумму ден-
знаков следует вносить только за один 
месяц... 

За что берут такие деньги?! О рекон-
струкции АТС .и монтаже новейшего обо-
рудования в упор не было слышно. Слы-
шимость плохая, и. в телефонной трубке 

треск и какие-то помехи. Так и хочется 
спросить предприимчивых связистов-теле-
фонистов: на какие-такис потребности 
идут взятые у нас деньги?! 

Если вы, господа-товарищи, считаете 
нужным выжить и жить в условиях на-
двигающегося рынка, так имейте челове-
ческую совесть и по отношению к нам. 

Чтобы поставить телефон, мы собирали 
деньги буквально по копейке и уплатили-
таки в то время сто рублей со своьй 
пенсии в 1120 рэ. Почему бы не рас-
смотреть вопрос о размерах абонентской 
платы и не снизить его для малоимущих 
пенсионеров. 

Л. И. СОКОЛОВА, 
пенсионерка, ветеран труда 

На городские темы 

ПЕРЕХОД 
Перекресток в районе 

улицы Сгзерная Застава 
оглашает пронзительная 
трель милицейского свистка. 

Женщина, ринувшаяся бы-
ло на проезжую часть, воз-
вращается на тротуар. 

— Нехорошо, гражданка, 
— увещевает нарушитель-
ницу милиционер. — Вот 
же подземный переход. 

— В переход? Только с 
вами! 

Как говорят в Одессе, «не 
думайте про т о ^ п р о что вы 
подумали». Проницательный 
читатель, конечно же, раз-
глядел двусмысленность за-, 
ключительной фразы. Но 
«клубничкой» здесь и не 
пахнет. Да и описанный вы-
ше диалог -— не нз анек-
дота. 

Всякое ностальгическое 
воспоминание начинается 
чем-то вроде пролога: «А 
вот раньше было». Наше 
беспокойное время возвело 
в норму другое вступление: 
«А вот чего раньше не бы-
ло, так это...» Говоря стро-
го, и первый, и второй за-
чины имеют равные права 
на существование. Правиль-
но. Что-то было, чего-то 
не было. 

Например, никому бы и 
в голову не пришло три-
четыре года назад воровать 
электрические лампочки. В 
любом магазине — в ас-
сортименте, и цена сходная 

— от 40 до 70 копеек. А 
сейчас, говорят, на базаре 
в Мурманске лампочка-
«сотка» стоит 115 рублей. 
Поэтому хищение нехитрого 
товара непосредственно из 
мес-г его использования при-
обрело массовый характер. 

Не случайно женщина, 
героиня диалога, с которо-
го я начал это повествова-
ние, отказалась спускаться в 
в подземный переход. Там 
даже днем темно, как в 
погребе. Мало сказать, ни 
одна лампочка не горит, их 
нет вовсе, как нет и боль-
шинства плафонов, значи-
тельноЛ части другого элект-
рооборудования. Кстати, од-
ному Богу известно, кто хо-
зяин переходов. У кого 
спросить? 

Освещение дворов и 
подъездов — тема особого 
разговора. Здесь пока мы 
«держим оборону». Правда, 
в тамбурах и на первых 
этажах многих зданий ново-
явленные поставщики ново-
явленных коммерсантов дер-
жат безусловный верх, но 
подниматься выше первого 
этажа местная шпана пока 
не рискует. Между прочим, 
правильно делает, потому 
что народ очень сердит и 
может «погорячиться». Но', 
повторюсь, здесь пока отно-
сительное благополучие. 

Но как быть с подземны-
ми переходами? Их всего 

то два в городе. Хорошо 
еще, что один из них име-
e i небольшую протяжен-
ность и в дневное время 
освещается естественным 
путем. Ну, а тот, что на 
Северной Заставе? Ведь он 
фактически не используется 
по прямому назначению. 
Кстати, помимо прочего и 
вследствие использования 
его не по прямому назна-
чению тоже. 

Но главное в том, что 
отсутствие контроля за ос-
вещением перехода усугуб-
ляет дорожно-транспортную 
обстановку на одном из на-
иболее грузонапряженных 
перекрестков Североморска. 
Люди норовят перебежать 
дорогу «по верху», нередко 
рискуют попасть под автомо-
биль, создают аварийные 
ситуации. 

Сегодняшний период в 
жизни общества мы называ-
ем переходным. Убежден, 
что в итоге рано или позд-
но. жизнь наладится. Но 
это не произойдет само по 
себе ни в большом, ни в 
малом. Не знаменует ли 
собой печальное состояние 
подземного перехода на Се-
верной Заставе первого сим-
птома будущего ухудшения 
состояния городского хозяй-
ства? Не хотелось бы это-
го, 

Ю. КЛЕКОВКИН. 

10ВАРЩИ! КАЖЕТСЯ, НАМ 
род> ве свети?,, 

СПАСИБО! 
Заставило меня написать 

письмо чувство глубокой 
благодарности. Хочется ска-
зать через газету огромное 
спасибо всем добрым людям, 
которые в сложных услови-
ях работают в ЦРБ. Мне 
пришлось с дочкой — ей 
пять лет — долго находить-
ся в детском отделении 
ЦРБ. Какие добрые, милые 
сестрички там трудятся, как 
хорошо они относятся к де-
тям! Они все делают для 
того, чтобы родители были 
спокойны за своих Ребяти-
шек. Какие чуткие и вни-
мательные врачи в отделе-
нии — просто чудо! 

Я считаю, что работать 
в больнице на любой долж-
ности —• хоть санитаркой, 
хоть главврачом — подвиг! 
Особенно в наше трудное 
время. 

Г. НИКУЛЕНКОВА. 
г. Североморск. 

Жозд/габляем / 

Поздравляем с юбилеем 
дорогую и любимую жену 
и маму Б Е Р Е З Е Н К О Гали-
ну Петровну. Желаем креп-
кого здоровья, счастья, .ус-
пехов во всем. 

Муж Анатолий, 
дочь Ольга, 

сыновья Олег и Игорь. 

В редакцию нашей газеты написала А. Зелсшсина 
от имени группы жильцов дома № 28 на улице Пио-
нерской: в сырую погоду входное крыльцо ' покрывает-
ся льдом, а перила сломаны, и не за что людям дер-
жаться... Да и электрического освещения у входа в 
подъезд нет. хотя обращались по этому поводу в РЭУ-4 
бывшего' ППЖКХ. 

Мы передали жалобу в администрацию г. Северо-
морска и получили ответ заместителя главы админи-
страции А. Я. НЕРНЯКА: 

«Ремонт перил и электроосвещения в доме >6 28 на 
улице Пионерской произведен 17-го января 1992 года 
силами производственного предприятия «Североморск-
жилкомхоз». 


